

venus au Canada; cet organisme a apporté une contribution technique importante aux missions *Apollo XI* et *Apollo XII*. Les scientifiques du CNR et du ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources analysent présentement des échantillons de sol lunaire recueillis par M. Armstrong et le colonel Aldrin.

Après la conférence de presse, le gouverneur général et Madame Michener ont reçu les astronautes et leurs femmes à leur résidence. Le soir, après une journée bien remplie à Ottawa, M. Drury, leur hôte officiel, les a reçus à dîner. Il leur a offert quelques exemplaires du Compte rendu des débats de la Chambre des communes, imprimés sur papier spécial et enluminés, et rapportant les discours de bienvenue prononcés à la Chambre au cours de l'après-midi. C'était la première fois qu'une telle marque de distinction était accordée à des visiteurs

Accueil montréalais

Le lendemain, 3 décembre, accompagnés de M. Drury et de l'ambassadeur des États-Unis, les astronautes et leurs femmes se sont envolés pour Dorval, où les attendait le maire de Montréal, M. Jean Drapeau. Ils ont d'abord donné une conférence de presse transmise en direct d'un bout à l'autre du pays par les deux chaînes de télévision canadienne. Puis, après avoir reçu un accueil chaleureux de la part des Montréalais, accourus au centre de la ville pour les saluer, malgré le vent et la neige, ils se sont rendus à l'île Sainte-Hélène pour déjeuner en compagnie du maire, leur hôte. Parmi les invités, se trouvaient quelques employés de la société Héroux, de Longueuil, firme où ont été conçus et réalisés les pieds de *Eagle*, module lunaire de la mission *Apollo XI*. M. Armstrong a dirigé une ovation à l'endroit des employés de l'usine de Longueuil et il a fait la remarque suivante:

Beaucoup de gens sont intéressés à voir les premiers pieds à avoir touché le sol lunaire; vous savez, ces pieds ne sont pas américains, mais canadiens... Nous pouvons affirmer sans crainte que les astronautes de la mission *Apollo XI* ont atteint la lune grâce à l'appui du Canada... Nous tenons à vous en remercier.

Cette mission, a pu être réalisée grâce à la participation de nombreux pays et à la compréhension qui les a animés. Tous, nous avons participé avec joie à l'alunissage et maintenant nous espérons que tous les peuples du monde pourront profiter de cette aventure.

Après avoir déjeuné à « Terre des Hommes », les astronautes Armstrong, Collins et Aldrin et leurs femmes se sont envolés pour les États-Unis. Le Canada était le vingt-troisième pays qu'ils visitaient.